

### **Tratado contra Pandemias.**

Señor Director:

En la última Cumbre Mundial de Gobiernos, el Director de la OMS manifestó que una futura pandemia es inevitable y que si bien el mundo ha mejorado su acción sanitaria, persiste la falta de preparación frente a amenazas a la salud global, como un recordatorio de nuestra vulnerabilidad ante nuevas enfermedades generadas por riesgos inherentes al mundo moderno: globalización, crecimiento urbano y destrucción del hábitat natural.

Por ello, la cooperación internacional constituye una herramienta crucial para enfrentar crisis sanitarias, en que la OMS juega un rol fundamental liderando esfuerzos para controlar enfermedades y promover inmunizaciones a gran escala. Su financiamiento, fundamentalmente por contribuciones estatales y en menor medida por donaciones voluntarias, refleja la conciencia y necesidad de la colaboración global en salud pública.

En 2021, los Estados Miembros de OMS propusieron un acuerdo vinculante para mejorar la respuesta ante pandemias, fortaleciendo la detección temprana, resiliencia y acceso equitativo a vacunas y medicamentos, además de mejorar la coordinación y vigilancia internacional de posibles riesgos epidemiológicos. Sin embargo, la falta de consenso, nacionalismos mal entendidos y la propagación irresponsable de desinformación amenazan con socavar este esfuerzo mancomunado para contar con un instrumento que permita enfrentar futuras crisis sanitarias con mayor eficacia.

Reportes de OMS y la comunidad científica subrayan la necesidad apremiante de prepararse ante futuras pandemias. La colaboración internacional, respaldada por un compromiso financiero y político sólido, es fundamental para enfrentar los desafíos sanitarios venideros.

*Ernesto San Martín Zúñiga*